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ATA DA 2ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ DE INTEG RAÇÃO DA BACIA 1 
HIDROGRÁFICA DO RIO PARAÍBA DO SUL –CEIVAP  DE 2008  2 
 3 
Data: 23/09/08 4 
Horário:  13h30  5 
Local: Resende/RJ 6 
 7 
PARTICIPANTES 8 
Minas Gerais: Poder público – Paulo Teodoro de Carvalho (SEMAD); Joaquim Arildo Borges 9 
(SEAPA); Maurício dos Reis Domingos (Prefeitura de Matias Barbosa); Sílvio Andrade Magalhães 10 
(Prefeitura de Santana do Deserto); Virgílio Furtado da Costa (Prefeitura de Piau). Usuários – Ricardo 11 
Pinto (CESAMA-Juiz de Fora); Maria Aparecida Muruci (DEMSUR-Muriaé); Cláudio Amaral 12 
(Fazenda Pedra Branca); Maria Aparecida Vargas (Zona da Mata Geração).  13 
 14 
São Paulo: Poder público – Edilson de Paula Andrade (SESE/DAEE); Marcos Martinelli (SEAA); 15 
José Roberto Schmidt (SEMA). Usuários – Aline Rocha dos Santos (CIESP); Nádia Cristina Campos 16 
Monteiro (FEMSA-Kaiser); Mario Leonel Regazzini (EMBRAER); Mário Pero Tinoco (SABESP); 17 
Antônio Fernando Batista (SAAE – Jacareí); André Luiz de Paula Marques (SAAE – Guaratinguetá); 18 
João Alberto Cardoso de Oliveira (CESP). Organizações civis: Breno Gurgel (ABES-SP – titular); 19 
Jorge Monteiro (ABES-SP - suplente); Sueleidy Prado (Vale Verde); Leesander Alves da Cruz (UNA 20 
nas águas) e Carlos Roberto Aguiar (Instituto Ecosolidário). 21 
 22 
Rio de Janeiro: Poder público – Fátima Casarim (SERLA); Eliane Pinto Barbosa (SECT). Usuários: 23 
Zenilson do Amaral Coutinho (ASFLUCAN); Oswaldo Pires (Light Energia); Mauro Ribeiro Viegas 24 
(FIRJAN); Renine César de Oliviera (AMPAS); Isabel Cristina Reis da Silva (SAAE-Volta Redonda); 25 
Marcelo Barcellos Motta (CEDAE) Organizações Civis: Paulo Jorge Xavier (FUNDENOR); José  26 
Alfredo Sertã (ABES-RJ); Juarez de Magalhães (Associação Rio-Minas).   27 
 28 
AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS 29 
Marília Carvalho de Melo (IGAM/MG); Marley Caetano de Mendonça (SRHU-MMA); Luiz Roberto 30 
Barretti (PM São José dos Campos/SP); Carlos Eduardo Tavares de Castro (Águas do Paraíba 31 
S.A./RJ); Cristina Campolina de Medeiros (Votorantim Metais Zinco/MG); Wagner Soares da Costa 32 
(FIEMG/MG); Viviane Marinho (Consórcio do Rio Pomba/MG). 33 
 34 
PAUTA 35 
1- Leitura e aprovação da ata da última reunião (20 e 21/08/08) 36 
2- Comunicações 37 
3- Referendum do CEIVAP às alterações estatutárias da AGEVAP 38 
 39 
ASSUNTOS DISCUTIDOS 40 
 41 
1- Leitura e aprovação da ata da última reunião (20 e 21/08/08) 42 
O Presidente do CEIVAP, Sr. Paulo Teodoro de Carvalho (SEMAD/MG), abriu a 2ª Reunião 43 
Extraordinária do CEIVAP de 2008 procedendo à aprovação da ata da última  reunião (realizada em 20 44 
e 21 de agosto de 2008). Foram solicitadas as seguintes correções: na linha 322, onde lê-se Cachoeira 45 
Paulista, leia-se Lavrinha. Na linha 323, onde estão as siglas SECT-SEEPES/RJ, suprimir SEEPES; 46 
fazer a mesma correção na linha 332. Na linha 339, onde lê-se R$ 3 milhões, leia-se R$ 3,8 milhões. 47 
Na linha 378, a frase “O representante da Light, Sr. Oswaldo Pires Gonçalves”...deve ser corrigida 48 
assim: O Sr. João Vieira, convidado, funcionário da Light Energia...Feitas essas correções a ata foi 49 
aprovada. 50 
Remetendo-se ao conteúdo das linhas 322 a 325 da ata aprovada, o representante da Prefeitura de 51 
Piau/MG, Sr. Virgílio Furtado da Costa, solicitou que as Pequenas Centrais Hidrelétricas de Minas 52 
Gerais também sejam chamadas para apresentar seus novos empreendimentos ao CEIVAP. 53 
2- Comunicações 54 
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- A representante da SERLA/RJ, Sra. Fátima Casarin, comunicou que, no dia 11/09/08, foram criados 55 
os Comitês do Médio Paraíba e do Rio Dois Rios, que deverão ser instalados dentro de 70 dias, só 56 
faltando, agora, para completar a instalação dos organismos de bacia no trecho fluminense da bacia do 57 
Paraíba do Sul, a criação do Comitê do baixo Paraíba que, segundo a representante da SERLA, está em 58 
fase de criação. Ela informou que, no dia 26/09, haverá reunião do Grupo de Trabalho de Articulação 59 
Institucional – GTAI, do CEIVAP, na sede da SERLA, no Rio de Janeiro.  60 
 61 
- O Secretário do CEIVAP, Sr. Breno Gurgel (ABES/SP), referindo-se ao encaminhamento expresso 62 
nas linhas 391 a 396 da ata da Reunião do CEIVAP, de 20 e 21/08/08, informou que, no intuito de 63 
acompanhar a articulação do Ministro do Meio Ambiente, Sr. Carlos Minc, com a diretoria da 64 
Companhia Siderúrgica Nacional – CSN, no sentido de que a empresa passe a pagar pelo uso da água, 65 
diretamente ao sistema CEIVAP-AGEVAP, a diretoria do CEIVAP esteve com o Ministro, em 66 
Brasília, por ocasião da assinatura de contrato com a Caixa Econômica Federal. O Presidente do 67 
CEIVAP entregou uma carta ao Ministro e falou pessoalmente com ele sobre o assunto. O Sr. Carlos 68 
Minc disse já ter conversado com o Presidente da CSN que, segundo o Ministro, manifestou sua 69 
intenção de vir a pagar ao CEIVAP pelo uso da água da bacia do Paraíba do Sul. 70 
 71 
- Com relação à cobrança pelo uso das águas transpostas para a bacia do Guandu – que ainda não se 72 
efetivou, sendo esta uma das justificativas para o pagamento em juízo pela CSN -, o Secretário do 73 
CEIVAP comunicou que a diretoria do Comitê esteve com o Presidente da Agência Nacional de Águas 74 
– ANA, em Brasília, e obteve a seguinte informação: a assessoria jurídica da ANA está preparando 75 
uma Nota Técnica estabelecendo um mecanismo legal para efetivar o repasse para o CEIVAP da parte 76 
que lhe cabe do pagamento pelo uso das águas transpostas pelos usuários da bacia do Guandu. Ou seja: 77 
os usuários do Guandu já pagam pelo uso da água, mas o dinheiro arrecadado vai para um fundo 78 
específico, porque ainda não se encontrou um meio legal de fazer o repasse para o CEIVAP. E é sobre 79 
isso que a Nota Técnica preparada pela ANA vai versar. Segundo explicou o Secretário do CEIVAP, 80 
pela forma legal encontrada pela assessoria jurídica da ANA, a Agência deverá passar para a SERLA a 81 
competência de órgão outorgante do uso da água transposta da bacia do Paraíba do Sul para a bacia do 82 
Guandu. Com a transferência da ANA para a SERLA do papel de outorgante, caberá à SERLA receber 83 
o pagamento pelo uso das águas transpostas e repassar para o CEIVAP.  84 
 85 
- A Diretoria do CEIVAP fez, ainda, as seguintes comunicações: a- O Superintendente Geral da Caixa 86 
Econômica Federal prometeu que as Superintendências Regionais irão padronizar a gestão técnica e 87 
financeira dos contratos da Caixa com a AGEVAP, o que deverá contribuir para agilizar o processo de 88 
repasse dos recursos da cobrança pelo uso da água para os tomadores desses recursos. 89 
b- A AGEVAP está trabalhando na formatação do Fórum da Bacia do Rio Paraíba, programado para 90 
ser realizado em 2009. 91 
c- Deverão ser convocadas reuniões da Câmara Técnica Consultiva para os meses de outubro e 92 
novembro. Um dos itens de pauta é o Plano de Recursos Hídricos da Bacia do Rio Paraíba do Sul, que 93 
será submetido ao  CEIVAP para aprovação. 94 
d- O Grupo de Trabalho de Articulação Institucional - GTAI, que se reunirá no dia 26/09/08, na 95 
SERLA – Rio de Janeiro, deverá preparar o processo eleitoral do CEIVAP de 2009. 96 
e- A AGEVAP assinou contrato com a Associação Educacional Dom Bosco – AEDB, para criar nova 97 
metodologia de avaliação da AGEVAP pelo CEIVAP. 98 
f- O CEIVAP deverá se manifestar sobre projeto de lei que está tramitando na Assembléia Legislativa 99 
de São Paulo, dispondo sobre a criação de um instituto que reunirá, em um único órgão, a gestão e 100 
controle das ações relativas a licenciamento ambiental, cadastro de usuários, outorga e cobrança  pelo 101 
uso da água. O assunto deverá ser discutido pela Câmara Técnica Consultiva, para apresentação de 102 
parecer técnico para o Comitê. 103 
g- A Promotoria Ambiental do Ministério Público do Rio de Janeiro está buscando a parceria com os 104 
Comitês de bacia para resolver problemas de sua área de atuação, relativos ao uso de recursos hídircos. 105 
Foi realizada uma primeira reunião da Promotora com a diretoria do CEIVAP e da AGEVAP. Para o 106 
dia 24/09, está marcada outra reunião de trabalho, no Rio de Janeiro. 107 
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- O representante da SESE/DAEE, Sr.Edilson de Paula Andrade, convidou para a reunião plenária do 108 
CBH-PS – Comitê paulista da bacia do Paraíba do Sul, a ser realizada no dia 9 de dezembro. Com 109 
relação às Pequenas Centrais Hidrelétricas que estão sendo instaladas nos municípios de Lavrinha e 110 
Queluz, no trecho paulista da bacia do Paraíba do Sul, ele informou que o CBH-PS conseguiu que 111 
fossem incluídas, no licenciamento ambiental, algumas condicionantes importantes para atenuar o 112 
impacto do empreendimento sobre o meio ambiente. 113 
 114 
3- Referendum do CEIVAP às alterações estatutárias da AGEVAP 115 
O plenário do CEIVAP referendou a Terceira Alteração do Estatuto da AGEVAP, aprovada pela 116 
Assembléia Geral da Associação Pró-Gestão das Águas da Bacia Hidrográfica do Rio Paraíba do Sul. 117 
 118 
Encerramento - Nada mais havendo a tratar, o Presidente do CEIVAP, Sr. Paulo Teodoro de 119 
Carvalho, declarou encerrada a reunião, tendo a presente ata sido lavrada por mim, Virgínia Dias 120 
Calaes, secretária ad-hoc, e, depois de aprovada, será assinada pelo Presidente e pelo Secretário do 121 
CEIVAP.  122 
 123 
 124 
Resende, 23 de setembro de 2008 125 
 126 
 127 

 128 
Paulo Teodoro de Carvalho                                       Breno Gurgel 129 

            Presidente do CEIVAP                                       Secretário do CEIVAP 130 


